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По прогнозам Gismeteo, 28 мая 
по республике ожидается облачная 

погода, небольшой дождь. Температура 
воздуха от 12 до 20 градусов. 88.68 96.30-1,02 -0,79

КУРСЫ ВАЛЮТ

♦ ФРУКТОВЫЕ НОВИНКИ. С начала 2024 года на 
территории Северного Кавказа из республики было 
экспортировано более 204,5 тыс. штук саженцев 
плодовых деревьев, включая сливу, грушу сорта 
«киффер», черешню сорта «Валерий Чкалов», а так-
же яблони сортов «пинова», «либерти», «щедрость», 
«золотой поток» и «гала». Этот показатель почти в 
два раза превышает количество отгруженных сажен-
цев за аналогичный период 2023 года. 
♦ ГАСТРОНОМИЧЕСКОЕ СОБЫТИЕ. 1 июня в 

Центральном парке имени К. Хетагурова стартует 
фестиваль осетинской спаржи, организованный 
администрацией города совместно с ресторанным 
бизнес-сообществом. 16 ресторанов и кафе пред-
ставят специальное меню с использованием спаржи, 
предоставленной компанией «Долина спаржи», круп-
нейшим производителем этого продукта в России. 
Фестиваль будет проходить на различных гастро-
номических площадках города в течение 15 дней.   
♦ ДЕТСКИЙ ЛИТЕРАТУРНЫЙ. Во Владикавказе 

впервые пройдет фестиваль детской и юношеской 
книги «ПроЧтение» в рамках празднования Между-
народного дня защиты детей. Мероприятие привле-
чет ведущие издательства страны и лучших детских 
писателей и иллюстраторов для встреч с жителями 
и гостями города.  
♦ ДОЛГОЖДАННЫЙ РЕМОНТ. На улице Калини-

на во Владикавказе начинается замена ветхих шпал 
трамвайных путей. Ветка была уложена в 80-е годы 
прошлого века и не подвергалась капитальному ре-
монту за все это время. Работники муниципального 
предприятия «ВладТрамвай» проводят точечную 
замену шпал, стяжку пути и сварку стыков рельсов, 
при этом обслуживание пассажиров не приостанав-
ливается.   
♦ ЛЕТНИЙ ОТДЫХ. Летняя оздоровительная 

кампания в Северной Осетии стартовала 25 мая. В 
текущем году республиканский бюджет выделяет 
почти 240 млн рублей на оздоровительную програм-
му, что на 6,5% больше, чем в 2023 году. Планируется 
охватить отдыхом и оздоровлением не менее 36 
тысяч детей и подростков в 2024 году. 142 площадки, 
включая пришкольные лагеря, пансионаты и реа-
билитационные центры, будут задействованы для 
организации отдыха и оздоровления детей во время 
летних каникул. Более 2 тысяч детей из республики 
также отправятся в оздоровительные центры и ла-
геря, расположенные на Черноморском побережье 
Краснодарского края.

Пульс республикиПульс республики

Национальное 
достояние Осетии. 
85 лет Художественному 
музею им. М. Туганова

В следующем 
номере:

ЭКОНОМИКА Правительство 
поддерживает предпринимателей 
рублем

Кредит. 
Только выгодный 
Более 650 млн рублей привлек малый 
и средний бизнес Северной Осетии 
с помощью гарантийной поддержки.

Подготовила Тамара БУНТУРИ

В первом квартале 2024 года в рамках реализации на-
ционального проекта «Малое и среднее предприниматель-
ство» фонд кредитных гарантий республики заключил 47 
договоров-поручительств с предпринимателями на сумму 
в более 350 млн рублей, благодаря чему бизнесу удалось 
привлечь более 650 млн заемных средств. В сравнении 
с 1-м кварталом прошлого года объем финансовой под-
держки вырос на 49,5%, а число получателей – на 59%.

Больше всего договоров-поручительств было заключено 
с предпринимателями из Владикавказа на сумму в более 
150,8 млн, Правобережного района – 31,2 млн, Моздокско-
го – 53,7 млн и Алагирского – 25 млн. 

В 1-м квартале 2024 года Фондом микрофинансирования 
малых и средних предприятий РСО–А оказана поддержка в 
виде займов в размере от 150 тыс.  до 1,5 млн рублей на об-
щую сумму почти в 6 млн. Микрозаймы были предоставлены 
9 предпринимателям из Владикавказа и Ардонского района. 

«Среди получателей поддержки в рамках нацпроекта 
есть компании из всех сфер деятельности от розничной 
торговли до АПК. Чаще всего предприниматели обра-
щались за поддержкой на приобретение оборудования, 
спецтехники, сырья и материалов», – отметил первый 
замминистра экономического развития РСО–А Олег 
Быкадоров. 

Подробную информацию обо всех действующих мерах 
поддержки предприниматели могут получить в центре 
«Мой бизнес» (г. Владикавказ, ул. Шмулевича, 8-б) и в его 
районных представительствах.

ВОПРОС ДНЯ

Актуальны ли сегодня библиотеки?
Алексей ВОРОНОВ, пенсионер:
– Я считаю, что как бы ни развивались электрон-

ные средства информации, книга была, есть и всегда 
будет! Она ведь – не просто источник информации, а 
еще и источник духовного наслаждения. Не зря же 
наш бессмертный классик сказал: «Над вымыслом 
слезами обольюсь!»

Чтение книги – это почти интимный процесс, и тот, 
кто полюбит чтение, не променяет его ни на какие 
кино, тик-токи видеоигры...

Павел ШТЕПА, заместитель начальника УФСИНа 
России по РСО–А:

– Во всех подведомственных учреждениях УФСИНа 
работают библиотеки. Осужденные посещают их 
ежедневно согласно распорядку дня. Общий библи-
отечный фонд учреждений составляет более 13,5 
тысячи книг разных литературных жанров. Осужден-
ные отдают предпочтение историческим книгам, при-
ключениям, детективам, фантастике, традиционным 
религиозным изданиям. В последнее время особой 
популярностью пользуется литература, посвящен-
ная саморазвитию, личностному росту, творчеству, 
бизнесу, здоровому образу жизни. Библиотека явля-
ется одним из средств ресоциализации осужденных, 
их творческой реализации и духовно-нравственного 
перевоспитания. Они служат в своем роде реабили-
тацией для лиц, отбывающих наказание.

Илона БАЗАЕВА, аптекарь:
– Не думаю, что актуальны. Лично я не ходила в 

библиотеку с начала 2000-х. Сейчас, когда все книги 
можно найти в Интернете, не выходя из дома, нет 
нужды идти куда-то. И это очень облегчает жизнь. 
Да, было как-то душевно посидеть в читальном зале 
библиотеки, найти интересную книжку для чтения. 
А вот если, к примеру, к сессии готовиться надо 
было, то не особо удобно было постоянно ходить 
или ездить туда.

Елена ХАРЛАМОВА, учительница биологии 
СОШ с. Ногкау Алагирского района: 

– У библиотек есть большое и несомненное пре-
имущество перед гаджетами: в них есть библиоте-
кари, которых не заменит ни один сайт. Обратись к 

библиотекарю и он достанет с полки нужные книги, 
объяснит, покажет, расскажет. Если ты что-то не 
понял, объяснит снова. Посоветует, обсудит с тобой 
интересную тему, поможет написать реферат к 
уроку.  Разве неактуально это все для учеников? Ко-
нечно, актуально. Ведь еще В. Белинский утверждал: 
«Величайшее сокровище – хорошая библиотека». 

Индира АБАЕВА, руководитель Моздокской 
централизованной библиотечной системы: 

– Да, актуальны. Поколение средних лет – это 
читающий костяк в библиотеке. Школьники актив-
но пользуются ею для летнего чтения. Молодежь 
сложно завлечь в библиотеку, цифровые технологии 
вытесняют, легче найти информацию в Сети. Плохо с 
поступлением новой литературы, но книги прошлых 
лет, классика – пожалуйста. Сейчас по стране более 
1000 библиотек нового поколения – это большой шаг 
к популяризации библиотек среди молодежи. У нас в 
районе пока готовится к открытию одна модельная, 
но очень надеемся, что все библиотеки в скором 
будущем будут в таком формате.

Мира ЦАРИКАЕВА, счетный работник:
– Лично мне и моей маме библиотеки очень нужны. 

Она вот неделю назад набрала кучу книг и поехала на 
дачу. У нас там компьютера нет, да и не будешь же 
на пляж или природу во время отдыха технику брать! 

Виктория ГОМЕЛЬСКАЯ, ресторатор:
– Мне жаль тратить деньги (и место на книжных 

полках), например, на всякие детективчики, поэтому 
регулярно хожу в библиотеку за легким чтивом. Я 
могу и в электронном виде почитать, но, скажем, в 
кровати перед сном приятнее читать обычную книгу. 

Виталий НАБЕРЕЖНЫЙ, юрист:
– Однозначно убежден в актуальности библиотек. 

Не мыслю себя в мире, где бы их по какой-то причи-
не не было. Для меня, человека, который проводил 
долгие часы в читальных залах, библиотека – это не 
просто хранилища и фонды, а таинство, культурный 
код. В памяти сразу всплывают и шорохи шагов 
на лестнице в Национальной библиотеке, и при-
глушенный разговор с библиотекарем, и потертые 
шершавые корешки только что полученных томов, 

и любимый стол в читальном зале университетской 
библиотеки. Хотя признаю, что сегодня чаще всего 
обращаюсь к электронным источникам, – это удобно 
и оперативно. Но вопрос актуальности библиотек в 
сегодняшнем мире можно и представить как вопрос 
актуальности книги печатной в современном мире 
цифровой информации. На мой взгляд, печатная кни-
га еще долго не потеряет свое значение. А значит, и 
библиотеки не утратят свою роль для сохранения, си-
стематизации печатных источников. Но, безусловно, 
с учетом реалий и требований нынешнего времени: 
электронных картотек, цифровизации источников, 
удаленного доступа к ним.

Хетаг ЧИБИРОВ, магистрант факультета жур-
налистики СОГУ:

– Библиотеки – не просто хранилища книг, а центры 
знаний и общения. В век информации они остаются 
актуальными, трансформируясь, чтобы соответство-
вать потребностям общества. Доступ к электронным 
ресурсам, Wi-Fi, пространства для коворкинга – все 
это есть в современных библиотеках. Они не про-
сто предоставляют информацию, но и организуют 
мероприятия, мастер-классы.

Елена ВАСИЛЬЕВА, жительница г. Владикавказа:
– В моем случае библиотеки – это приятные воспо-

минания из детства. Были времена, когда читателей 
допускали к книжным полкам, и вот это было насто-
ящим чудом! Выбирать книги для чтения – истинное 
удовольствие. В школьные годы была записана в три 
библиотеки, поход в них для меня был праздником. 
Сегодня реалии другие, функции у библиотеки суще-
ственно расширились, хотя мероприятия проводи-
лись и в мое время. Не знаю, кто-то берет литературу 
только для чтения или же по необходимости – для 
написания курсовых, дипломных работ?

Азамат БУДТУЕВ, студент факультета экономи-
ки и управления СОГУ:

– Конечно, библиотеки по-прежнему остаются 
актуальными. Они предоставляют доступ к книгам 
и информационным ресурсам, которые не всегда 
доступны бесплатно в Интернете. Хотя в Сети есть 
много ресурсов, некоторые из них – платные.

Âîåííûé êîìèññàðèàò 
Ðåñïóáëèêè Ñåâåðíàÿ 

Îñåòèÿ – Àëàíèÿ
совместно с пунктом отбора на военную службу 
по контракту осуществляют набор граждан, 
желающих заключить контракт на прохождение 
военной службы в Вооруженных силах Российской 
Федерации. Рассматриваются граждане в возрас-
те от 18 до 60 лет, не имеющие противопоказаний 
по здоровью, не состоящие на учете в психонев-
рологическом и наркологическом диспансерах, не 
имеющие неснятых и непогашенных судимостей. 
Предусмотрены расширенный социальный пакет 
и денежное довольствие от 200 000 руб.

Обращаться в военные комиссариаты по ме-
сту жительства или пункт отбора на военную 
службу по контракту. Телефоны для справок: 
8 (8672) 25-68-92,  8 (8672) 76-83-75.

www.kpmk15.ru/contract2022

СОЛНЕЧНО-ЛУННЫЙ КАЛЕНДАРЬ

Луна стареющая, 75%
Восход – 23:34 (27 мая)

Заход – 8:33

Долгота дня: 15:04
Восход – 4:27
Заход – 19:31

Мы – россияне!

СОБЫТИЕ На площади Свободы состоялся первый республиканский кадетский бал

ПРАЗДНИК МУЖЕСТВЕННОСТИ, 
КРАСОТЫ И ГРАЦИИ

Юные кавалеры – в мундирах, подтянутые и важные. Барышни, 
похожие на фей, в предвкушении оглядываются вокруг, позируют 
на камеры. А в это время ими любуются родители, горожане… 

Залина ГУБУРОВА.
Фото Дианы ДЖИОЕВОЙ

В красочном празднике приняли участие 
более 200 учащихся кадетских классов от 
11 до 18 лет из 15 образовательных орга-
низаций.

С 2021 года в Северной Осетии по инициа-
тиве Сергея Меняйло активно реализуется 
региональный проект «Кадетские классы». 
На сегодня во Владикавказе и всех районах 
республики функционируют 55 таких клас-

сов, в них обучаются 1166 детей. Участники 
кадетского бала – лучшие из лучших. 

Торжественное и красочное мероприятие 
посетили Глава РСО–А и министр образова-
ния и науки Элла Алибекова. 

Сергей Иванович сердечно поздравил ре-
бят с первым в республике кадетским балом:

– Сегодня мы присутствуем при зарож-
дении новой традиции в нашей республике. 
Думаю, учащиеся кадетских классов, роди-
тели и учителя поддержат ее, и бал станет 
ежегодным. Подобные мероприятия всегда 

волнительны и наполнены особой красотой 
и грацией. Глубоко убежден, что внедрение 
кадетского образования в наших школах 
– это важно и своевременно. Пусть не все 
кадеты станут военными, но годы кадетско-
го братства запомнят на всю жизнь. Наша 
страна богата своими славными духовными 
и культурными традициями, в ней издревле 
почитались воинский дух, честь, мужество, 
храбрость, благородство, осознание своего 
долга перед Отечеством. Кадетский бал 
– уникальный формат, содействующий в 
сбережении и популяризации богатейшего 
культурно-исторического достояния нашей 
Родины.

Вот что во время пресс-подхода сказала 
Элла Алибекова: «Активно развивается 

у нас предпрофильное, предпрофессио-
нальное образование. И особая роль в этом 
отводится направлению, которое связано с 
кадетами. Охвачены уже почти 1200 детей. 
Безусловно, это говорит о том, что когда мы 
два с половиной года назад запускали это на-
правление, это было правильным решением 
со стороны субъекта. В настоящее время оно 
сегодня пользуется максимальным спросом 
у жителей нашей республики, которые учат-
ся в кадетских классах, и радует, что сегодня 
ребята в первый раз принимают участие в 
кадетском бале». 

Министр пояснила, что во время встречи с 
главой республики родители кадетов пред-
ложили Сергею Ивановичу провести у нас 
бал, как в Москве. Элла Алибекова отметила, 
что теперь они будут проводиться ежегодно.

Глядя на кадетов, нарядно одетых, воз-
никало ощущение, что удалось перенестись 
на несколько веков назад. Юноши и девушки 
соответственно бальному этикету испол-
нили вальс, московскую кадриль и русский 
лирический танец. А уже после бала особо 
отличившихся за время учебы воспитанников 
кадетских классов наградили грамотами.

Участники бала, кадеты Сергей Мехелкин 
и Вячеслав Абозин признаются, что очень 
волновались: «Было очень трудно, готови-
лись около двух месяцев. Эмоции переполня-
ют, нас покажут по телевидению, прочитают 
в газетах. А то, что мы научились танцевать, 
конечно – это прекрасно!»

Жанна Плиева, мама кадета, подели-
лась с корреспондентами «СО»: «Моя дочь 
учится в 7 классе в школе № 2 г. Беслана. 
Уже второй год она – кадет. Мы, родители, 
чувствуем всю ответственность и несем ее 
вместе с детьми, которые подходят к учебе 
со всей серьезностью и получают от этого 
большое удовольствие. Дочка, к примеру, 
в будущем хочет стать кинологом. Конечно, 
такой праздник, как кадетский бал, мы за-
помним навсегда, спасибо организаторам!»

Напомним, первые русские балы-ассам-
блеи были учреждены в 1718 году Указом 
Петра I в начале XVIII века. Это времена ос-
нования в России первых кадетских корпу-
сов. Затем стали обретать свои традиции и 
кадетские балы, где будущая элита россий-
ского общества впитывала светские манеры. 
Возрождаться эта добрая традиция стала 
в 1993 году, именно тогда был организован 
первый Московский кадетский корпус, в ко-
тором обучение танцам стало обязательным.

АППАРАТНОЕ 
СОВЕЩАНИЕ

Íàöïðîåêòû 
– ýòî ãëàâíîå 
Вчера состоялось 
еженедельное 
совещание 
руководителя 
республики Сергея 
МЕНЯЙЛО с членами 
правительства во главе 
с Борисом ДЖАНАЕВЫМ, 
руководителями 
региональных органов 
федеральной и местной 
власти. В нем принял 
участие председатель 
парламента Таймураз 
ТУСКАЕВ. Главными 
темами стали вопросы 
ЖКХ, транспорта и 
летнего отдыха детей.

Всеволод РЯЗАНОВ 

Совещание началось с прият-
ного события: глава республики 
вручил министру ЖКХ, топлива 
и энергетики Майрану Тамаеву 
благодарственное письмо за вы-
сокие результаты в организации 
голосования по благоустройству 
городов. 

Далее прозвучал доклад о кри-
миногенной и иной обстановке в 
республике за прошедшую неде-
лю. Зарегистрированы 200 престу-
плений, 66 ДТП, в которых погиб 
один человек, 21 пострадал, про-
изошли 11 пожаров, 65 отключе-
ний коммунальных ресурсов, треть 
из которых – аварийные.

В рамках жилищно-коммуналь-
ной темы глава республики вновь 
поинтересовался у министра ЖКХ 
и руководителя гарантирующего 
поставщика электроэнергии о пу-
тях решения проблемы начисления 
платы на общедомовые нужды.

Несмотря на обнадеживающие 
ответы обоих руководителей, он 
выразил решимость лично разо-
браться в проблеме и при необхо-
димости поднять этот вопрос на 
федеральном уровне.

(Окончание на 2-й стр.)

К СВЕДЕНИЮ
Двадцать шестое заседание Парламента  Респу-

блики Северная Осетия – Алания  седьмого созыва 
состоится 30 мая, в 10 часов.

Двадцать седьмое заседание Парламента  Респу-
блики Северная Осетия – Алания  седьмого созыва 
состоится 31 мая, в 10 часов.

Место проведения заседаний: Дом правительства 
(пл. Свободы, 1).

Регистрация депутатов  и приглашенных будет 
производиться 30 и 31 мая с 9 часов в фойе Дома 
правительства.

Телефоны для справок: 53-13-06, 53-33-16.



ФОТОФАКТ 

К СЕЗОНУ УСПЕЮТ 
Во Владикавказе реконструкция Водной станции 
завершена на 98%. Как рассказал заместитель 
генерального директора подрядной организации 
ООО «Интенсивник» Игорь БИРАГОВ, к началу 
купального сезона 1 июня объект будет сдан. Водная 
станция кардинально изменила свой облик. Проведены 
масштабные работы на территории, реконструирована 
входная группа, установлено оборудование на 
спортивных площадках… Ждем с нетерпением открытия! 
Тамара БУНТУРИ.
Фото Дианы ДЖИОЕВОЙ
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ЭХО ПРАЗДНИКА В минувшую субботу для выпускников школ республики прозвенел последний звонок 

НАЧАЛО ПУТИ

Кажется, совсем недавно они, взволнованные и 
растерянные первоклашки, впервые сели за парты... 
И вот уже в адрес повзрослевших, красивых юношей 
и девушек звучат поздравления с окончанием 
школы. День последнего звонка завершает долгий 
и интересный путь в мире знаний и открывает 
перед вчерашними учениками дверь во взрослую, 
самостоятельную жизнь.

Татьяна БАЙБАРОДОВА

В этом году для выпускников трех 
алагирских образовательных учреж-
дений последний звонок прозвенел 
не в стенах родных школ. Это связа-
но с ремонтными работами в рамках 
реализации в Алагирском районе 
госпрограммы модернизации обра-
зовательных учреждений. В Доме 
культуры «Комсомолец» прошел 
праздник для выпускников СОШ 
№3, в Северо-Кавказском техни-
куме механизации, автоматизации 

лесного хозяйства и управления 
– для учащихся одиннадцатых и 
девятых классов СОШ №1. А рай-
онный Дворец культуры распахнул 
двери перед учащимися выпускных 
классов СОШ №2.

Торжественная линейка, посвя-
щенная Дню последнего звонка, на-
чалась с исполнения выпускниками 
танца «Симд». Он стал для них сим-
волом прощания со школой и начала 
новой жизни. Среди выпускников 
– вчерашние учащиеся кадетского 
класса Следственного комитета РФ, 

который был создан в этой школе по 
инициативе Главы РСО–А Сергея 
Меняйло. В праздничный день Сер-
гей Иванович, выпускник 1977 года 
СОШ №2 Алагира, приехал в родной 
для него город, чтобы поздравить 
ребят и педагогов с этим важным 
событием. В просторном зале, за-
полненном родителями, учителями 
и учениками, он тепло обнял своих 
педагогов Гориславу Павловну Се-
ливерстову и Зарему Асланбековну 
Хохову и вручил им букеты цветов.

– Дорогие ребята, сегодня вы 
покидаете стены родной школы и 
вступаете во взрослую жизнь. Это 
волнительно не только для вас, но 
и для ваших учителей, которые все 
эти одиннадцать лет были рядом с 
вами, и для ваших родителей, – ска-
зал глава республики в своем при-
ветственном слове к выпускникам. 
– Пришла пора для нового старта, 
и я желаю, чтобы он был успешным. 

Пусть каждый из вас найдет свою 
дорогу в жизни. Она непростая, 
многое придется преодолеть. Но ни-
когда не пасуйте перед трудностями, 
смело идите вперед. Помните, что 
только через испытания закаляется 
характер, и только так вы поймете, 
кто вы и что вам нужно от жизни. 
Все зависит от вас самих. Если вы 
чего-то по-настоящему захотите, то у 
вас все получится. Будьте честными 
и справедливыми, слушайте только 
свое сердце. Оставайтесь в любых 
ситуациях честными, достойными 
и настоящими гражданами своей 
великой страны.

Сергей Меняйло пожелал вы-
пускникам удачи на предстоящих 
экзаменах, а также поблагодарил 
учителей и родителей за воспитание 
достойного поколения.

Выпускников тепло поздравили 
и глава Алагирского муниципально-
го района Ислам Дзантиев, глава 

Алагирского городского поселения 
Хазбатр Фардзинов, выпускник 
1966 года СОШ №2 г. Алагира, док-
тор медицинских наук, профессор 
Таймураз Бутаев, директор СОШ 
№2 Фатима Сидомонидзе, офи-
цер-наставник кадетского класса 
Сергей Толпаров, первые учителя 
и классные руководители, родите-
ли. В каждом выступлении звучали 
добрые пожелания: правильно вы-
брать профессию, ценить все, что 
дала своим ученикам школа, про-
нести через всю жизнь дружбу с 
одноклассниками. И, конечно, стать 
достойными людьми, которыми бы 
гордились школа, район, республика.

Выпускники передали символиче-
ский «Ключ знаний» новым учащим-
ся 11-го класса, и звонкий колоколь-
чик в руках первоклассницы Амины 
Бутаевой и выпускника Сармата 
Бутаева возвестил о том, что исто-
рия школы продолжается!

АПК: КАК ХОЗЯЙСТВУЕМ? 
Сельская экономика в цифрах и фактах 

Â ëèäåðàõ – æèâîòíîâîäû 
Сельское хозяйство – одна из важнейших 
отраслей экономики Правобережного 
района. И она имеет значительную базу. 
Так, площадь земель сельскохозяйственного 
назначения составляет здесь 37 613 га. В 
отрасли осуществляют свою деятельность 118 
сельскохозяйственных предприятий разных 
форм собственности. 

С. НИКОЛАЕВ

Но прошлый год оказался для местных земледельцев неудачным. 
Во всех категориях хозяйств валовой сбор зерновых и зернобобовых 
культур составил 67 347 тонн, или 80,7% к показателю 2022 года. 
Местные аграрии связывают это с засухой.

Валовой сбор продовольственного картофеля за 2023 год соста-
вил 600 тонн, или 40% к уровню 2022 года. Здесь уменьшение про-
изводства связано с сокращением посевных площадей под данную 
культуру.

Начался процесс возрождения садоводства. В 2023 году в хозяй-
ствах района были заложены 80 гектаров многолетних насаждений. 
А валовой сбор плодов и ягод составил 106 тонн. В этом году многие 
молодые посадки начнут плодоносить, ожидается собрать около 400 
тонн плодов. Под урожай 2024 года посеяно озимой пшеницы 2 202 
га, озимого ячменя – 545 га, озимого рапса – 2 135 га, тритикале – 200 
га. Яровой сев планируется провести на площади в более 14 тыс. га. 
Эта работа ведется полным ходом, уже засеяно 68 процентов за-
планированной площади.

В животноводстве района действуют 6 сельскохозяйственных 
организаций и 40 крестьянско-фермерских хозяйств.

Численность крупного рогатого скота на 1 января 2024 года в 
сельскохозяйственных организациях и у фермеров составила 2 489 
голов, или 93% к показателю 2022 года, в том числе коров – 1 785 
голов, или 107% к уровню 2022 года. Рост численности маточного 
стада дает возможность увеличить в этом году и общее поголовье 
крупного рогатого скота.

Численность овец в районе достигла 20 183 голов, или 145% к 
уровню предыдущего года, в том числе маточное поголовье – 9 281 
голов, или 152% к уровню 2022 года. Растет поголовье птицы, которое 
достигло 77 527 голов, или 135% к уровню предыдущего года.

Растет и производство продукции. Сельскохозяйственными ор-
ганизациями и КФХ реализовано мяса скота и птицы в живом весе 
1 571,4 тонны, или на 14% больше, чем в 2022 году. Производство мо-
лока в хозяйствах района составило 2 008,6 тонны,  здесь рост на 26%.

– Росту производственных показателей способствовало, в том 
числе, и увеличение за 2023 год общего объема государственной 
поддержки, оказанной аграриям Правобережного района в виде 
субсидий, который составил 130 млн рублей, – считает глава АМС 
Правобережного района Казбек Мрикаев. – В то же время в области 
сельского хозяйства наиболее острой остается проблема мелиора-
ции земель, расположенных в северной и северо-восточной частях 
Правобережного района. Аграрии ежегодно недополучают заплани-
рованный урожай из-за засухи или же недостаточного количества 
выпавших осадков в кризисные периоды, в течение всей вегетации 
сельскохозяйственных культур.

Развитие малых форм хозяйствования идет опережающими 
темпами благодаря участию района в целевых программах. В 2023 
году на развитие семейных ферм была выделена государственная 
поддержка 3 грантополучателям на сумму в 22,5 млн рублей на при-
обретение поголовья крупного рогатого скота мясного направления 
и развитие коневодства.

В рамках предоставления гранта «Агростартап» поддержка оказа-
на 10 главам КФХ, ее общий объем составил 16,1 млн рублей на приоб-
ретение крупного рогатого скота молочного и мясного направления, 
поголовья мелкого рогатого скота (овец), мальков рыб, строительство 
теплицы. Получателями грантовой поддержки на территории района 
созданы 10 рабочих мест. И это тоже важная составляющая развития 
сельской экономики.

Нацпроекты – это главное 
(Окончание. Начало на 1-й стр.)
Следующим вопросом ЖКХ стала подготов-

ка комплекса к зиме, в том числе объединение 
организаций республиканских водопроводных 
и тепловых сетей. В частности, речь шла о 
передаче котельных ряда больниц республи-
ки в собственность нового государственного 
оператора по теплоснабжению.

Также в этой сфере были рассмотрены во-
просы хода капитального ремонта многоквар-
тирных домов, замены лифтов, переселения 
жильцов аварийных домов, выполнение про-
граммы модернизации системы водоснабже-
ния Алагирского района.

Ситуация в сфере здравоохранения оста-
ется стабильной, учреждения работают рит-
мично, планируется открытие новых аптечных 
пунктов в селах Моздокского района. В бли-
жайшие дни один откроется и в поселке Верх-
ний Згид, вокруг которого недавно произошел 
скандал в связи с отказом минздрава пойти на 
этот шаг по формальной причине.

Далее глава республики поинтересовался 
ходом выполнения национальных проектов 
и госпрограмм. Первые выполнены на 36%, 
вторые – на 41%, что соответствует плановым 
значениям на данный период. Ритмично идет 
финансирование работников бюджетной 
сферы.

Постоянным вопросом еженедельных сове-
щаний у главы республики является капиталь-

ный ремонт школ, детских садов и профтехучи-
лищ. Теперь к нему прибавилась организация 
летнего отдыха детей и участия нашей команды 
в молодежном форуме СКФО «Машук».

В частности, республика берет на себя на 
все лето заботу о нескольких сотнях детей из 
Белгородской области и Черниговского района 
Запорожской области.

Также постоянно в фокусе внимания главы 
республики остается работа общественного 
транспорта. Он снова вернулся к вопросу ор-
ганизации автосообщения столицы республики 
со ст. Архонской и г. Бесланом. По словам 
руководителя соответствующего комитета 
Тариэля Солиева, работа общественного 
транспорта на этих направлениях налажена.

В ответ глава республики распорядился 
оснастить все остановки на этих маршрутах 
видеокамерами.

Самое большое внимание на совещании 
было уделено выполнению проектов по го-
спрограммам. В частности, отставание на-
блюдается в обеспечении жильем детей-сирот, 
проведении берегоукрепительных работ, по 
программе сохранения историко-культурного 
наследия, строительства «умных» спортпло-
щадок, благоустройства городов.

Ниже требуемых темпов идут работы по 
строительству региональных дорог, рекон-
струкция водопроводной и канализационной 
систем Беслана, а также строительство там 
нового парка и ремонт поликлиники. Отстает 
реализация и проекта по созданию в с. Ногире 
детской музыкальной школы.

В завершение совещания Сергей Меняйло 
потребовал от руководителей всех уровней 
повысить исполнительскую дисциплину и на-
растить усилия по выполнению намеченных 
планов.

ВАЖНО Электронное предварительное 
голосование «Единой России» завершено

Ïðåäñòîèò ñóùåñòâåííîå 
îáíîâëåíèå 
Глава РСО–А, секретарь Северо-Осетинского 
регионального отделения партии «Единая 
Россия» Сергей МЕНЯЙЛО в режиме 
видеоконференции принял участие в подведении 
первых итогов электронного предварительного 
голосования (ЭПГ) партии по кандидатурам для 
последующего выдвижения на выборах в органы 
государственной власти и органы местного 
самоуправления в сентябре 2024 года.

В. СЕВЕРНАЯ 

Электронное предварительное голосование прошло с 20 по 
26 мая в регионах, где в этом году состоятся выборы различных 
уровней. Всего в стране в нем приняли участие около 3 миллионов 
избирателей, зарегистрировались более 22 тысяч кандидатов. Эти 
цифры озвучил секретарь генсовета «Единой России» Андрей 
Турчак. По его словам, интерес избирателей к ЭПГ ежегодно рас-
тет. По уровню заксобраний наиболее активно голосование шло в 
республиках Алтай и Тыва, Карачаево-Черкесской Республике. В 
абсолютных показателях по числу избирателей-участников про-
цедуры лидером стала Москва.

Андрей Турчак напомнил, что «Единая Россия» первой отклик-
нулась на призыв Президента РФ Владимира Путина о вовлече-
нии участников, ветеранов СВО в политическую и общественную 
жизнь страны. Еще в прошлом году многие из них стали депутатами 
разных уровней от партии. В этом году на предварительное голо-
сование заявки подали 210 таких кандидатов.

– Мы специально для них усовершенствовали нашу процедуру, 
скорректировали требования к таким кандидатам. Обеспечили им 
индивидуальное сопровождение, помощь со сбором и оформле-
нием всех необходимых документов. Уверен, что у ребят есть все 
шансы пополнить ряды нашего депутатского корпуса, – рассказал 
Андрей Турчак.

Секретарь генсовета также отметил, что партию по итогам еди-
ного дня голосования в сентябре ожидает существенное обновле-
ние, так как только 15% тех, кто выдвинулся на электронное пред-
варительное голосование, являются действующими депутатами.

Окончательные итоги предварительного голосования «Единая 
Россия» подведет на президиуме генсовета 30 мая.

В Северной Осетии ЭПГ проходило три дня. В нем приняли 
участие порядка 10 тысяч избирателей и 131 кандидат, среди них 
– действующие депутаты, 6 участников специальной военной опе-
рации, активисты общественной организации «Молодая гвардия» 
«Единой России», волонтеры, представители различных сфер 
деятельности. Более половины из числа кандидатов – молодые 
люди, впервые участвующие в выборах, более 10%  – женщины.

В единый день голосования в сентябре 70 избирательных кам-
паний пройдут в 42 субъектах РФ. По результатам выборов будет 
замещено более 25 тысяч мандатов, в том числе в органы местного 
самоуправления.

В нашей республике 8 сентября планируется проведение 7 
избирательных кампаний муниципального уровня – это выборы 
депутатов Собрания представителей г. Владикавказа, Собрания 
представителей г. Беслана, дополнительные выборы депутатов 
Собрания представителей Черменского сельского поселения, 
выборы глав Киевского и Ногирского сельских поселений и до-
срочные выборы глав Среднеурухского и Калининского сельских 
поселений.
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ЛАЗАРОВ ХАСАН ГАЗАКОВИЧ (1913–1988)

ЛАЗАРОВ Умархан Бердович (1923–1995)

ЛАЗАРОВ Константин (Хъёбатыр)
Газджеевич (1918–2019)

ЛАЗАРОВ Алихан Бибоевич (1910–1977)

ЛАЗАРОВ Бимболат Асланбекович 
(1912–1981)

ЛАЗАРОВ Асланбек Беппаевич  (1909–1982)

ЛАЗАРРОВВВВВВ А Б б (1910 1977)

ЛАЗАРОООООВ ББББ бб А б

 ПРОДАЮ 
 ÆÈËÏËÎÙÀÄÜ 

 ÊÂÀÐÒÈÐÛ 
  1-КОМ. КВ. пл. 41,7 м2 (стяж-

ка, проводка, штукат., счетчики 
на воду и газ) на 7 эт. 9-эт. ново-
го сданного монолитно-кирпич. 
дома на ул. Магкаева, 2. Тел. 
8-928-071-32-29.

  СРОЧНО! 1-КОМ. КВ. пл. 38 м2 
мансарда пл. 60 м2, новый капит. 
ремонт, новостр., подвал на 5 эт. 
5-эт. кирп. дома на ул. Хадарце-
ва – 4,1 млн руб.  Тел.: 98-61-28, 
97-04-32.

  СРОЧНО! 2-КОМ. КВ. пл. 42 
м2 (2 балкона, еврорем.) на 4 эт. 
5-эт. кирп. дома в центре на углу 
ул. Джанаева/Ростовской, 1 – 5,1 
млн руб. Торг. Тел.: 98-61-28, 97-
04-32.

  СРОЧНО! 2-КОМ. КВ. пл. 31,5 
м2 (все уд.) в центре на ул. Бо-
родинской – 2,5 млн руб.  Рассм. 
ИПОТЕКУ. Тел.: 98-61-28, 97-04-
32.

  2-КОМ. КВ. пл. 54 м2 (евро-
рем.) в р-не Осетинского театра 
– 5,5 млн руб. Тел. 91-33-44.

ÄÎÌÀ 

  ДОМ ИЗ 4 КОМН. общ. пл. 
242 м2, жил. пл. 180 м2 в общем 
дворе на 3 хозяев (все уд., 
паркет, высок. потолки, сад) 
в центре (р-н филармонии и 
ГГАУ) – 7,5 млн руб. Торг. Тел.: 
53-84-18, 8-961-822-58-35.

  ЧАСТНЫЙ ДОМ пл. 117 м2 
на зем. участке 15 соток в с. 
Црау Алагирского района. 
Цена догов. Тел. 8-918-828-84-
00.

  СРОЧНО! НОВЫЙ ПРИВА-
ТИЗ. КАПИТ. ДОМ пл. 100 м2 на 
з/у 5 сот., все коммун., без отдел. 
работ в СНО «Учитель» (между 
дендрарием и канатной дорогой) 
– 6,5 млн руб. Рассм. вар. ОБМЕ-
НА. Тел. 8-918-821-45-02. 

ÄÐ. ÍÅÄÂÈÆÈÌÎÑÒÜ
  СРОЧНО! ПРИВАТИЗИР. ГА-

РАЖ пл. 20 м2 и з/у под ним (тоже 
приватиз.), в центре на углу ул. М. 
Горького/Лермонтова (р-н СОГУ и 
СОГМА) – 900 тыс. руб. Тел.: 98-
61-28, 97-04-32.

  ДЕЙСТВУЮЩИЙ РЕСТО-
РАН «НОСТАЛДЖИ» в центре 
г. Дигоры. Рассмотрим вари-
анты ОБМЕНА. Тел. 8-989-740-
95-50.

  АДМИНИСТРАТИВНОЕ 
ДВУХУРОВНЕВОЕ ЗДАНИЕ 
пл. 140 м2, выс. потолков 4,5 
м, оборудован, все коммуника-
ции, новый ремонт на ул. Боро-
динской, 18. Возможна СДАЧА 
В ДОЛГОСРОЧНУЮ АРЕНДУ. 
Тел. 8-905-412-63-79.

  ПРИВАТ. З/У 4 СОТ. в са-
дов. тов-ве «Весна» (эл-во, 
вода рядом) – 700 тыс. руб. 
Торг. Тел. 8-918-707-32-90.

ÄÐ. ÒÎÂÀÐÛ

  ЦЕМЕНТ (пр-во АО «Се-
бряковцемент» Волгоградской 
обл.) – 530 руб./меш. (50 кг). 
Обр.: ул. 1-я Промышленная, 
1-б, тел. 8-928-939-31-12.

 КУПЛЮ 
  З/У ОТ 5 СОТ. до 1,5 млн 

руб.  в садовом товариществе 
(рассматриваю СНТ «Учи-
тель», «Надежда», «Дачное», 
«Дружба», «Попов хутор»). 
Тел. 8-989-035-86-88.

  2-КОМ. КВ. во Владикавка-
зе в хорошем состоянии пл. от 50 
м2 – до 4,5 млн руб. За наличный 
расчет. Рассмотрю все варианты. 
Тел. 8-905-488-15-20.

  СРОЧНО! ЗЕМЕЛЬНЫЙ 
УЧАСТОК в черте г. Влади-
кавказа под застройку МНО-
ГОЭТАЖНОГО ДОМА. Тел.: 
91-45-02, 97-04-32.

  З/У в садов. тов-ве «Хурза-
рин». Тел. 8-988-661-18-88.

  СРОЧНО! ЗЕМЕЛЬНЫЙ 
УЧАСТОК под застройку ЖИ-
ЛОГО ДОМА во Владикавка-
зе. Тел. 8-988-870-18-66.

  СРОЧНО! КВАРТИРУ во Вла-
дикавказе. Тел.: 98-61-28, 97-04-
32. 

  СРОЧНО! З/У в садовод. тов-
ве во Владикавказе. Тел.: 98-61-
28, 97-04-32. 

  СРОЧНО! ЗЕМЕЛЬНЫЙ УЧА-
СТОК в п. В. Фиагдоне. Тел.: 98-
61-28; 97-04-32.

СНИМУ
  ПОМЕЩЕНИЕ СВОБОДНОГО 

НАЗНАЧЕНИЯ в проходимом ме-
сте от 50 кв. м  – до 30 тыс. руб.; 
от 70 кв. м – до 40 тыс. руб. Рас-
смотрю все варианты. Тел. 8-905-
488-15-20.

  2- или 3-КОМ. КВ. со всеми уд. 
хор. ремонтом во Владикавказе 
до 25 тыс. руб./мес. Тел. 8-928-
862-52-00.

  СРОЧНО! КВАРТИРУ во Вла-
дикавказе. Тел.: 98-61-28, 97-04-
32.

УСЛУГИ 
  УСЛУГИ АДВОКАТА по граж-

дан. делам: семейные, жилищ., 
наследств. споры. Иски, кон-
сульт., запросы, оформление на-
следства «под ключ». Защита 
прав военнослуж. Адвокат РУДЬ 
ГАЛИНА ГЕОРГИЕВНА. Обр.: ул. 
Некрасова, 2, тел. 8-918-826-41-
39.

  САНТЕХНИКА: отопление, 
установка котлов (напольный, 
стеновой) и радиаторов; ванн, 
раковин, унитазов; замена сто-
яков, канализац. И ДР. РАБО-
ТЫ. Тел. 8-918-969-05-84.

  УСЛУГИ САНТЕХНИКА, за-
соры, в т. ч. и мелкий ремонт. 
Тел.: 8-918-823-46-17, 93-46-17.

  УСЛУГИ САНТЕХНИКА. Тел. 
8-988-836-74-64.

  РЕМОНТ ИМП. ТЕЛЕВ. с га-
рантией. УСТАНОВКА ЦИФРО-
ВЫХ И СПУТНИКОВЫХ АНТЕНН 
«ТРИКОЛОР HD», «НТВ плюс». 
Тел.: 8-903-484-40-58, 97-14-62, 
8-918-827-14-62.

  РЕМОНТ ТЕЛЕВ. ИМП. И 
ОТЕЧ. ПР-ВА. Вызов, гаран. Тел.: 
91-90-05, 8-918-821-90-05, 8-918-
821-21-58, 91-21-58.

  НАСТРОЙКА ДУХОВОК 
ЭЛЕКТРИЧЕСКИХ И ГАЗОВЫХ 
ПЛИТ любой сложности, в том 
числе встроенных, под быструю 
выпечку осетинских пирогов. Га-
рантия. Тел.: 8-918-827-36-36, 97-
36-36. 

  ПОКОС ГАЗОНА, СОРНЯКОВ; 
ФОРМИРОВАНИЕ ХВОЙНЫХ 
РАСТЕНИЙ, КУСТАРНИКОВ; 
ОПРЫСКИВАНИЕ ФРУКТОВЫХ 
ДЕРЕВЬЕВ ОТ ВРЕДИТЕЛЕЙ И 
БОЛЕЗНЕЙ; СПИЛ ДЕРЕВЬЕВ. 
Тел. 8-989-132-13-30. 

  Выполняем АСФАЛЬТНЫЕ 
РАБОТЫ во дворах и на ули-
цах. Менее 80 м2 не предлагать. 
Тел. 8-918-822-28-21; 51-44-65.

  Выполняем ШТУКАТУРНЫЕ 
РАБОТЫ, в том числе СТЯЖКУ. 
Тел. 8-988-661-18-88.

  ВЫПОЛНЯЮ СТРОИТЕЛЬ-
НЫЕ РАБОТЫ: фундамент, 
кладка, стяжка, штукатурка, 
малярные работы. Тел. 8-928-
492-25-53.

  РАБОТЫ НА КЛАДБИЩЕ: 
укладка гранитной и тро-
туарной плитки, бетонные 
опалубки, установка памят-
ников. Тел. 8-918-826-17-30, 
Нугзар.

  ПРИВОДИМ МОГИЛЫ В 
ПОРЯДОК: вычищаем сорня-
ки, красим ограды, спиливаем 
небольшие деревья, использу-
ем гербициды от сорняков. Ра-
ботаем добросовестно в тече-
ние 14 лет. Выезжаем в села. 
Цены умеренные. Тел.: 8-988-
870-67-26, Ира.

ЛЮДИ И СУДЬБЫ    История Великой Отечественной войны складывается 
и из человеческих историй

БРАТЬЯ КОМАЕВЫ
О Борисе (Баби) Комаеве когда-то писала газета «Моздокский вестник». Судьба его удивительна. 
Родился в 1907 году в высокогорном селении Лац Куртатинского ущелья в семье крестьянина Моисея 
(Мандже) Бязыркоевича Комаева. В семье было пятеро сыновей: Борис, Гаймурат, Тимофей (Тебогка), 
Михаил, Дударыко. Из села Лац Комаевы переселились на равнину – в село Ново-Георгиевское 
Моздокского района в начале двадцатого века…

Дина КОМАЕВА (КРЫЛОСОВА), 
Москва – Моздок

В 1941 году Борис был призван в Красную 
армию. Участвовал в оборонительных боях на 
Южном фронте в 1941-1942 годах, Битве за 
Кавказ, освобождении от фашистов Кубани, 
Украины, Крыма.

25 января 1943 года в боях за станицу Смолен-
скую (Северный район Краснодарского края) 
командир пулеметного расчета 1-го стрелкового 
батальона 943-го стрелкового полка сержант 
Борис Комаев при уничтожении расчетов двух 
вражеских пулеметов был ранен. Но поле боя 
сержант не покинул. И приказом командира 
полка майора Василия Чернякова от 5 августа 
1943 года был награжден медалью «За отвагу».

Позже, в ноябре 43-го, он особо отличился 
при форсировании озера Сиваш. Из наградного 
листа следует, что при форсировании Сиваша 
Комаев со своим расчетом открыл огонь по по-
дошедшей к озеру пехоте врага и полностью 
скосил первую цепь, наступающую с фронта. 
Даже при угрозе окружения Комаев, продолжая 
вести огонь, уничтожил до 50 солдат и офицеров 
противника.

В представлении командира 943-го стрел-
кового полка гвардии майора А. Шапорника 
отмечалось, что за мужество и героизм, про-
явленные при отражении наступления крупных 
сил врага – танков, конницы и пехоты, сержант 
Комаев достоин присвоения звания «Герой Со-
ветского Союза». Представление на присвоение 
высокого звания Борису Комаеву поддержали 
командир 257-й стрелковой дивизии генерал-
майор А. Пыхтин; командир 10-го стрелкового 
корпуса гвардии генерал-майор К. Неверов; 
командующий 51-й армией гвардии генерал-
лейтенант Я. Крейзер и член Военного совета 
51-й армии генерал-майор А. Халезов.

Однако вышестоящее командование приняло 
иное решение. Приказом командующего войска-
ми 4-го Украинского фронта генерала армии 
Федора Толбухина № 037 от 7 декабря 1943 года 
командир пулеметного отделения 943-го стрел-
кового полка сержант Комаев Борис Моисеевич 
был награжден орденом Красного Знамени.

На завершающем этапе войны Б. Комаев 
служил в 1156-м стрелковом ордена Александра 
Невского полку 344-й стрелковой Рославльской 
Краснознаменной дивизии и участвовал в бло-
каде Курляндской группировки противника. 
Вернувшись после войны в родное село, пошел 
работать в колхоз «Красная Осетия». Женился. 
Но, к сожалению, детей у супругов не было. 
Борис любил вновь и вновь рассматривать 
боевые награды:  ордена Красного Знамени, 
Отечественной войны II степени, медали «За 
отвагу», «За оборону Кавказа», «За победу над 
Германией» и другие. Земляки оценили его му-
жество на поле боя: в мае 2018 года на фасаде 
здания Веселовской школы Борису Комаеву и 
Георгию Гусову открыта мемориальная доска...

История жизни другого брата – Матвея 
(Гаймурата) сложилась иначе. В Красную армию 
он был призван в 1940 году. Окончив командир-
ские курсы в г. Грозном, начал службу в 746-м 
стрелковом полку в Ставрополе. Когда же в 
начале войны в Северо-Кавказском военном 
округе была сформирована 171-я стрелковая 
дивизия, Гаймурат был назначен команди-
ром пулеметного взвода. Уже 7 июля 1941-го 
дивизия вступила в бой с врагом под Киевом. 

Несмотря на отчаянное сопротивление наших 
войск, 19 сентября тысячи советских бойцов 
оказались в немецком плену. Среди них – и 
Гаймурат Комаев.

Наиболее смелые, стойкие бойцы и команди-
ры не могли смириться с участью пленников и 
начали создавать в лагере подпольные группы. 
В активе Штутгартского сопротивления было 
порядка 20 человек. Немцы назначили Георгия 
Икаева, который пользовался большим автори-
тетом среди заключенных, осуществлять связь 
между военнопленными и администрацией 
лагеря. А Икаев поручил Комаеву налаживать 
связи с немецкими антифашистами. С помощью 
переводчика А. Иванова ему удалось связаться 
с антифашистами Шварцем и Бауэром, жителя-
ми Штутгарта.

Актив лагерного подполья использовал эту 
возможность для работы с узниками лагеря 
«Шиллершулле» – для поддержания духа за-
ключенных и веры в скорое освобождение. Их 
цель – саботаж, диверсии, организация побегов 
из лагеря. Подпольщики помогли бежать из 
лагеря молодому парню, комсомольцу Николаю 
Еременко, который после войны стал известным 
советским актером театра и кино. Он знаком 
людям старшего поколения по фильмам «Люди 
и звери», «Вечный зов» и другие. А его сын – 
Николай Еременко-младший стал супергероем 
советского кино 70-90-х годов.

Сохранился один любопытный документ 
(переведен с немецкого), датированный 19 мая 
1945 года. На нем – печать Комитета борьбы с 
национал-социализмом, а подписали его уже 
упомянутые Шварц и Бауэр. Вот что они расска-
зали: «Когда нам стало известно, что в лагере № 
3023 (Шиллершулле) находятся русские воен-
нопленные, мы установили с ними связь. После 
того, как  это удалось, между нами и русскими 
товарищами установилась регулярная перепи-
ска. Мы знали русских товарищей как хороших 
агитаторов и помогали им создать подпольную 
коммунистическую организацию. Связным 
между нами был военнопленный Комаев…

Благодаря Икаеву Георгию (военнопленный 
№ 6751), а также переводчику Иванову Алек-

сандру (узник под номером 28219) мы смогли в 
течение 22 месяцев, несмотря на жестокость 
гестапо, сохранить хорошую, хотя и маленькую 
партячейку, были точно осведомлены о положе-
нии в лагере. Мы благодарны вышеназванным 
товарищам за их верность и бесстрашное со-
трудничество»…

Победа, в которую Гаймурат Комаев, про-
шедший все лишения и испытания фашистских 
лагерей, верил все долгие месяцы плена, при-
несла освобождение и нашим военнопленным. 
Дорога на Родину! Нам не понять чувств, кото-
рые испытал Гаймурат. А можно ли представить 
радость родных, когда считавшийся пропавшим 
без вести воин переступил порог отчего дома? 
Радость встречи была омрачена известием, что 
двое братьев Гаймурата – Тимофей (Тебогка) и 
Михаил – не вернулись с полей сражений Вели-
кой Отечественной…

В родном колхозе «Красная Осетия» гра-
мотного, бережливого Гаймурата назначили 
бригадиром и завхозом. В семье тоже был 
лад – он стал счастливым многодетным отцом. 
В 1947 году появилась на свет дочь Римма, а 
за ней последовали Зина, близнецы Андрей 
и Алла, Таймураз и самая младшая Аза. Всех 
своих детей Комаевы воспитывали в лучших 
осетинских традициях – привили любовь к труду, 
высокое человеческое достоинство. Уважению 
к  национальным обычаям и культуре Гаймурат 
Комаев учил и всех молодых в своем окружении.

А с теми, кто сотрудничал с Комаевым в 
подполье, он не терял связь до конца жизни. 
Ездил на ветеранские встречи, переписывался 
с Николаем Еременко, Эдуардом Вартаняном, 
Александром Ивановым и другими товарищами, 
жившими в разных концах нашей Родины. 

После войны справедливость относительно 
многих военнопленных была восстановлена. 
Участник Великой Отечественной войны М.М. 
Комаев (Гаймурат) был удостоен нескольких 
государственных наград, среди них – медаль «За 
оборону Киева» (1962 год), медаль Жукова (1996 
год). Ушел он из жизни в 1997 году.

Добрую, славную память оставили после себя 
храбрые, достойные наши земляки – братья 
Комаевы.

Баби   КомаевБаби   Комаев Гаймурат  КомаевГаймурат  Комаев

ИСКУССТВО    На афише Дома Вахтангова теперь и классическая музыка

Клавиш бережно касаясь, прозвучит аккорд…
В июне и июле в Доме Вахтангова состоится цикл концертов фортепианной музыки. Откроет серию 
вечеров «Классика в Доме Вахтангова»1 и 2 июня   талантливый пианист Рустам Мурадов. Далее 
выступят молодые виртуозы: 8,9 июня –  Абисал Гергиев, 5 июля – Макар Куликов, 10 июля – 
Юрий Демидович. Концерты состоятся при поддержке заслуженного деятеля искусств Российской 
Федерации, композитора Ацамаза Макоева.  Его творческий вечер  «Мимолетности разных лет» 
пройдет 5 июня

Тамара БУНТУРИ

Можно не сомневаться, концер-
ты доставят истинное наслажде-
ние не только музыкальным гурма-
нам, но и тем, кто только открывает 
для себя классику. Летний вечер, 
за окном успокаивающий и освежа-
ющий шум реки Терек, в арт-кафе 
уютная обстановка, располагаю-
щая к неспешному, вдумчивому 
восприятию чудесных звуков, ко-
торые волшебным образом соеди-
няются в красивые, волнующие 
мелодии, написанные когда-то 
гениальными композиторами и 
исполненные ныне талантливыми 
музыкантами, профессионалами 
своего дела. Каждый будет играть 
то, что близко его сердцу. 

Рустам Мурадов – уроженец 
Владикавказа, и он вовсе не слу-
чайно назвал свой концерт «Кар-
тины детства». Один из самых яр-
ких пианистов современности, с 
успехом гастролирующий по всему 
миру, подготовил для встречи с 
Владикавказом особую программу. 
В нее вошли произведения Роберта 
Шумана – «Карнавал» и романсы 
Клары Вик Шуман, а также произ-
ведения современного осетинского 
композитора Дзерассы Дзлиевой 
«Игрушки для Мадишки». 

Абисал Гергиев запомнился 
зрителям Дома Вахтангова вели-
колепным концертом в музыкаль-
ной гостиной Дома Вахтангова на 
уникальном инструменте – рояле 
«Becker» 19 века, занимающем  
центральное место в экспозиции. 
За плечами молодого музыканта  
выступления на самых престижных 
сценах мира. В программе вечера 
прозвучат произведения Бетхове-
на, Вагнера, Малера, Прокофьева. 

Макар Куликов – самый юный 
участник цикла концертов. Он еще 
учится в московском колледже им. 
Фредерика Шопена, является лау-
реатом международного конкурса 

им. С.В. Рахманинова (2024г.). В 
программе выступления – Бах, 
Шуберт, Вебер, Шопен, Рахмани-
нов, Скрябин, Бетховен, а также 
сочинения классика современной 
музыкальной культуры Осетии, 
композитора Ацамаза Макоева. 
Сам Ацамаз Владимирович и пред-
ставит юное дарование. 

Юрий Демидович, музыкант 
нового поколения, дирижер Ма-
риинского театра из Республики 
Беларусь завершит цикл вечеров. 
Его дарование универсально и 
многогранно. Молодой дирижер, 
пианист, вокалист, автор и испол-
нитель собственных поэтических 
произведений, он раскроет перед 
зрителями новые грани своего та-
ланта. В программе – стихи, пес-
ни, произведения фортепианной 
музыки. 

Перед началом такого инте-
ресного творческого проекта мы 
созвонились с заслуженным де-
ятелем искусств России, компо-
зитором, председателем Союза 
композиторов РСО–А Ацамазом 
Макоевым и попросили сказать 
несколько напутственных слов. 
«Мне посчастливилось несколько 
раз выступать в арт-кафе Дома-му-
зея Вахтангова. Это всегда очень 
ответственно и волнительно.  Но 
я, и не только я, сталкивался с 

электронным пианино. И что бы 
ты не делал – пальцами, душой, 
сердцем и головой – электронный 
звук не становится ни теплее, ни 
холоднее, он только может быть 
громче или тише. И поэтому я 
предложил Мадине Атаевой на 
месяц – полтора  привезти сюда 
самый лучший рояль из Союза 
композиторов, и пусть выступят 
те пианисты, которые до сих пор 
отказывались играть на электрон-
ном инструменте. Вот какой лет-
ний классический фортепианный 
сезон пройдет в Доме Вахтангова! 
Из четырех пианистов, заявленных 
в афише, я прекрасно знаю двоих, 
и обоих лет с 5–6. Это Рустам Му-
радов – я его помню на всех наших 
детских конкурсах, на «Звездочке 
Осетии», и второй – Макар Кули-
ков, который родился уже в этом 
столетии. Я буду представлять 
Макара, рассказывать о его пути. 
Думаю, что и Абисал Гергиев, и 
все, кто пожелает выступить в 
этом замечательном месте, по-
лучат истинное наслаждение от 
прикосновения к клавишам этого 
замечательного рояля. Если все 
пройдет хорошо, то попробуем по-
вторить в будущем. И последнее, 
что я хотел бы сказать, и это важно 
и для меня, и для многих урожен-
цев Владикавказа – это единствен-

ное место в Северной Осетии, во 
Владикавказе, где больше всего 
звучат произведения осетинских 
композиторов». 

Так что всех приглашаем! Важ-
ная информация: билеты доступны 
и по Пушкинской карте. 

От себя хочу добавить, что Дом 
Вахтангова за год со дня его соз-
дания стал настоящим центром 
притяжения жителей города Вла-
дикавказа и его гостей. Все о нем 
наслышаны, все его хотят увидеть, 
посетить. К примеру, во Влади-
кавказ со своим моноспектаклем 
недавно приезжал  популярный и 
любимый актер Максим Аверин, 
тоже, кстати, «щукинец».. И он, 
несмотря на очень плотный гра-
фик, во время краткого интервью  
сказал: «Да, обязательно приду. 
Это замечательная идея, и спасибо 
всем, кто ее воплотил в жизнь». 

Самое главное, что Дом жи-
вет. У него всегда открыта дверь, 
около него люди, разговаривают, 
смеются, пьют кофе. Дом дышит, 
встречает и провожает гостей, 
звучит музыкой, стихами, прозой. 
В арт-кафе – творческая, теплая 
атмосфера, в комнатах наверху – 
волшебная, завораживающая исто-
рия, в небольшом уютном фойе – 
удивление, восторг: «О, и ты здесь. 
Как приятно видеть!». Конечно, 
в первую очередь амбассадоры 
всего этого феномена – Кирилл 
Крок, Екатерина Маслихова, Ма-
дина Атаева, весь коллектив Дома 
Вахтангова. Потом – исполнители, 
все талантливые, яркие. Но все 
же главные действующие лица – 
вы, дорогие зрители, посетители 
музея. Вы  переживаете, смеетесь, 
плачете, подпеваете, слушаете, 
рассматриваете, интересуетесь…  
Вы живете, и вместе с вами ожи-
вает Дом. И так изо дня в день, 
из месяца в месяц.  Дом и зритель 
рады друг другу. И пусть так будет.

ПРИЗНАНИЕ

Дорогому учителю 
Сегодня талантливый педагог, плодотворный 
ученый-исследователь, наставник учителей 
осетинского языка и литературы, Почетный 
работник высшего профессионального образования 
Российской Федерации, заслуженный деятель 
науки Республики Северная Осетия – Алания, 
доктор филологических наук, профессор 
кафедры осетинского языка Северо-Осетинского 
государственного университета им. К.Л. Хетагурова 
Рита Георгиевна ЦОПАНОВА отмечает юбилей.

Круг научных интересов Риты 
Георгиевны широк и разнообра-
зен. Она – автор более 90 на-
учных и учебно-методических 
публикаций, учебных курсов: 
«Стилистика и культура речи 
основного языка (осетинско-
го)», «Функциональная сти-
листика осетинского языка», 
«История осетинского языко-
знания», «Современный осе-
тинский язык», «Диалекто-
логия осетинского языка» и 
многих других. Более 40 лет 
она посвятила обучению и вос-
питанию студентов. Благода-
ря богатому опыту, таланту 
ученого и педагога за многие 
годы добросовестного труда 
она внесла достойный вклад 
в подготовку будущих учи-
телей.

Коллектив кафедры осетин-
ского языка Северо-Осетин-
ского государственного уни-

верситета им. К.Л. Хетагурова 
и бывшие студенты искренне 
поздравляют Риту Георгиевну 
с днем рождения! 

Желаем крепкого здоровья, 
благополучия и новых творче-
ских успехов в ее многогранной 
деятельности! 
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По вопросам размещения рекламы и платных объявлений 
обращайтесь по телефонам: 25-11-18, 25-93-72

ÑËÓÆÁÀ 
ÏÎ ÊÎÍÒÐÀÊÒÓ
Войсковая часть №3773 

(ул. Кутузова, 80) 

объявляет набор на 
военную службу по 
контракту мужчин в 
возрасте 18–49 лет.
Заработная плата – от 
40 т. р., хорошая транс-
портная развязка, жи-
лищное обеспечение, 
полный социальный 
пакет.
ТЕЛ. 8-918-823-65-08.

ВНИМАНИЕ!
РЕГИОНАЛЬНАЯ 

О Б Щ Е С Т В Е Н Н А Я 
ПРИЕМНАЯ ПРЕД-
СЕДАТЕЛЯ ПАРТИИ 

«ЕДИНАЯ РОССИЯ» Д. А. МЕД-
ВЕДЕВА С 3 ПО 7 ИЮНЯ 2024 
ГОДА НА ПЛОЩАДКЕ ШТАБА 
ОБЩЕСТВЕННОЙ ПОДДЕРЖ-
КИ ПАРТИИ ПРОВЕДЕТ НЕДЕ-
ЛЮ ПРИЕМОВ ГРАЖДАН ПО 
ВОПРОСАМ МАТЕРИНСТВА И 
ДЕТСТВА».

Запись на прием по тел.: 
(8672) 62-01-10.
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КОМПОЗИТНЫЕ БАССЕЙНЫ 
FRANMER

МОДЕРНИЗАЦИЯ И РЕКОНСТРУКЦИЯ ДЕЙСТВУЮЩИХ БАССЕЙНОВ

ДОВЕРЯЙТЕ  ПРОФЕССИОНАЛАМ!
362035, РСО–А, г. Владикавказ, 
ул. Владивостокская, 3 
www.vladikavkaz.franmer.ru

Тел. (8672) 51-85-15 
e-mail: kontek-alania@yandex.ru

8-928-068-66-91, 
8-918-822-06-53.

ÁÀËÜÇÀÌÈÐÎÂÀÍÈÅ

ÊÐÓÃËÎÑÓÒÎ×ÍÎ
• 100%-ÿ

   ÃÀÐÀÍÒÈß.

• ÏÎËÍÛÉ ÊÎÌÏËÅÊÑ
   ÐÈÒÓÀËÜÍÛÕ ÓÑËÓÃ
È ÏÐÈÍÀÄËÅÆÍÎÑÒÅÉ.

недорого

24 ×ÀÑÀ
Выезд женской бригады.
Доставка ритуальных принадлежностей. 
Катафалк. Дудук. Оркестр

Перевозки по России и зарубежью.

ÁÀËÜÇÀÌÈÐÎÂÀÍÈÅ
недорого

8-928-927-38-03
ИП Московченко Э.А.

ОРГАНИЗАЦИИ
ТРЕБУЕТСЯТРЕБУЕТСЯ

ОХРАННИК 
в пос. Заводской.

ТЕЛ. 8-918-827-83-01.

ÎÒÊÐÛÒ ÊÐÓÃËÎÑÓÒÎ×ÍÎ

ÌÀÃÀÇÈÍ ÏÎÕÎÐÎÍÍÛÕ ÌÀÃÀÇÈÍ ÏÎÕÎÐÎÍÍÛÕ 
ÓÑËÓÃ «ÑÈÐÅÍÜ»ÓÑËÓÃ «ÑÈÐÅÍÜ»

Áîëüøîé àññîðòèìåíò òîâàðîâ è óñëóã, ïîëíàÿ Áîëüøîé àññîðòèìåíò òîâàðîâ è óñëóã, ïîëíàÿ 
îðãàíèçàöèÿ ïîõîðîííûõ è ïîìèíàëüíûõ îðãàíèçàöèÿ ïîõîðîííûõ è ïîìèíàëüíûõ 

ìåðîïðèÿòèé â ìåðîïðèÿòèé â ÐÀÑÑÐÎ×ÊÓ È ÊÐÅÄÈÒÐÀÑÑÐÎ×ÊÓ È ÊÐÅÄÈÒ..
(Кредит и рассрочка предоставляются с помощью банков-партнеров 

на платформе кредитного брокера mc.moneycare.su ПОЧТА БАНК, лиц. 
№ 650 от 09.04.2020).

Обр.: г. Владикавказ, пр. Коста, 212, Обр.: г. Владикавказ, пр. Коста, 212, 
тел.: 51-65-45, 8-918-708-85-88.тел.: 51-65-45, 8-918-708-85-88.

ВЫЕЗДНОЕ 
ОБСЛУЖИВАНИЕ 

ТРАУРНЫХ 
МЕРОПРИЯТИЙ
(ПОХОРОНЫ • 9 ДНЕЙ 

• 40 ДНЕЙ • ГОДОВЩИНА)
Минимальная цена 

от 580 рублей с человека.

т. 99-72-99.

ПРОДАЮТСЯ 

СЕМЕНА КУКУРУЗЫ 
краснодарского калибровочного 
завода «Кубань» 291 AMB в 
мешке 50 тыс. шт. – 3200 руб. 

Дистрибьютор ККЗ 
Борис Дзотцоев.

ТЕЛ. 8-903-483-58-97.

КАЧЕСТВО, ПРОВЕРЕННОЕ ВРЕМЕНЕМ

Нам 25 лет! Ñ 1 ïî 31 ìàÿ 2024 ã. ÑÊÈÄÊÀ 25% Deceuninck

Вниманию жителей республики!
ИП Туриев филиалов не имеет. Обращаться только по телефонам, указанным в объявлении

СПРАВКА
о наличии о наличии 

медикаментовмедикаментов
в сети аптекв сети аптек

«Союз»«Союз»

ÒÅË.: 53-10-39,
ñ 9 äî 23 ÷àñîâ.
Перед употреблением 
медикаментов внимательно 
ознакомьтесь с инструкцией.

53-92-53, ñ 9 äî 23.

МАГИЯ ПОСЛЕДНИХ МИНУТ
«АЛАНИЯ» (ВЛАДИКАВКАЗ) – «ДИНАМО» (МАХАЧКАЛА) – 2:0 (0:0)

25 мая. Мелбет – Первая лига, 34-й тур. Грозный, стадион «Ахмат-арена». 
Главный судья – Сергей Куликов (Саранск).
«Алания»: Натабашвили, Багаев, Шавлохов (Гурциев, 46), Цаллагов, Чочиев (Хугаев, 81), Цараев, Дауров, Хабалов, 

Хадарцев (Гаглоев, 72), Машуков, Гиоргобиани.
«Динамо»: Т.Магомедов, Шумахов, Кагермазов (Сундуков, 63), Храмцов, Сандрачук, Алибеков, Крачковский, Юсупов 

(Р. Магомедов, 77), Глушков (Джабраилов, 90), Гаджиев (Зинович, 63), Касинтура (Костюков, 90).
Голы: Гурциев,84 – 1:0; Гаглоев, 87 – 2:0. 
Предупреждения: Багаев, 9; Гаджиев, 58; Хадарцев, 61; Сундуков, 69; Гурциев, 84; Крачковский, 89.

В последнем туре чемпионата красно-желтые встречались со второй командой турнира, 
уже обеспечившей себе выход в РПЛ. Однако махачкалинцы явно хотели стать 
победителями Первой лиги и опередить подмосковные «Химки».

Вячеслав СТЕПАНОВ 

Основной вратарь владикавказцев 
Ростислав Солдатенко отмечал день 
рождения 25 мая, но опять остался 
в запасе. Главный тренер «Алании» 
Евгений Калешин после удаления в 
прошлом туре был дисквалифицирован 
КДК РФС на один месяц и оштрафо-
ван на 150 тысяч рублей. От бровки 
красно-желтыми в Грозном руководил 
его помощник, старший тренер Шалва 
Керашвили. Первый голевой момент 
создал Алан Багаев, когда после ро-
зыгрыша штрафного подключился в 
атаку и пробил головой в сантиметрах 
от штанги. Гости усилиями нападающих 
пару раз прицельно пробили по нашим 
воротам, но получилось неточно. В кон-
цовке тайма Николай Гиоргобиани по-
сле паса Ислама Машукова выскочил 
один на один с голкипером, но пробил 
точно в него.

Сразу после выхода из раздевалки 
махачкалинцы создали опасный мо-
мент, когда Александр Сандрачук в 
борьбе с Русланом Дауровым нанес 
удар метров с 15. В этом моменте На-
табашвили проявил отличную реакцию 
и отбил мяч. Через несколько минут вы-
шедший на замену Батраз Гурциев по-
сле передачи Алана Чочиева поразил 
цель, но радость красно-желтых была 
преждевременной из-за офсайда. В 
середине тайма вторая дуэль нашего 
вратаря с Сандрачуком вновь завер-
шилась в пользу Георгия, блестяще 
отразившего удар в упор. И вновь в 
концовке сказались грамотные за-
мены нашего тренерского штаба, из-
менившие ход матча. В последнюю 
десятиминутку сначала Гурциев после 
подачи углового Тарасом Гаглоевым 
головой отправил мяч в сетку. Вскоре 
сам Гаглоев, спустя 15 минут после 
появления на поле, совершил вели-
колепный сольный проход, обыграв 
двух защитников, и точно пробил под 
рукой голкипера. В добавленное время 
отличился и наш бомбардир Машу-
ков, однако, арбитр отменил гол из-за 
нарушения правил. Лучшим игроком 
поединка был признан Георгий На-
табашвили, проведший третий матч 
подряд на «ноль». 

«Алания» сумела поставить побед-
ную точку в этом непростом сезоне, 
обыграв команду, поднявшуюся в пре-

мьер-лигу. Теперь будем ждать ново-
стей об изменениях в команде, тем 
более в центральных СМИ на днях 
прошла информация о том, что Евгений 
Калешин может уйти с поста наставни-
ка красно-желтых.

Тем временем «Алания-2» на про-
шлой неделе сыграла сразу два матча 
во Второй лиге. 22 мая красно-желтые 
дома проиграли клубу «Строитель» 
(Каменск-Шахтинский) – 1:2, а гол у 
владикавказцев забил тот самый Та-
рас Гаглоев. Затем, 26 мая, «Алания-2» 

в гостях уступила «Биологу-Новокубан-
ску» со счетом 0:4. 

РЕЗУЛЬТАТЫ МАТЧЕЙ
Алания – Динамо-Махачкала  – 2:0
КАМАЗ – Сокол  – 1:2
Шинник – Арсенал-Тула  – 1:0 
Химки – Черноморец-Нв  – 2:1
Волгарь – Кубань  – 2:0
Енисей – Тюмень  – 2:0
Акрон – СКА-Хабаровск  – 2:1
Ленинградец – Торпедо-Москва  – 2:3 
Родина-Москва  – Нефтехимик  – 3:0

КОМАНДА И В Н П МЯЧИ О
1. Химки 34 20 6 8 56 - 39 66
2. Динамо 34 18 7 9 37 - 19 61
3. Акрон 34 17 8 9 48 - 26 59
4. Арсенал 34 13 16 5 39 - 25 55
5. Родина 34 15 10 9 53 - 31 55
6. Енисей 34 15 6 13 55 - 40 51
7. Шинник 34 14 9 11 39 - 41 51
8. Алания 34 12 13 9 42 - 42 49
9. Тюмень 34 13 9 12 36 - 35 48
10. Торпедо-М 34 12 11 11 33 - 33 47
11. Нефтехимик 34 11 9 14 31 - 35 42
12. КАМАЗ 34 10 11 13 30 - 36 41
13. СКА-Хабаровск 34 11 8 15 33 - 36 41
14. Сокол 34 10 8 16 32 - 53 38
15. Черноморец 34 7 14 13 30 - 38 35
16. Ленинградец 34 8 10 16 27 - 44 34
17. Волгарь 34 7 13 14 29 - 44 34
18. Кубань 34 5 8 21 20 - 53 23

Òðè åâðîïåéñêèõ 
«çîëîòà»
В Баку с 20 по 26 мая проходило 
первенство Европы по вольной и 
женской борьбе до 23 лет. Сборная 
России была представлена во всех 
десяти весовых категориях, и все 
наши борцы уехали из Азербайджана 
с медалями. Всего россияне завоевали 
на турнире пять золотых, две 
серебряных и три бронзовых медали. 

Вячеслав ЮРЬЕВ.
Фото Министерства спорта РСО-А

Северную Осетию в российской сборной представ-
ляли вице-чемпион России Артем Гобаев (на фото в 
центре) (до 57 кг), чемпион страны Арслан Багаев 
(до 86 кг) и победитель первенства России (до 21 
года) Сослан Джагаев (до 97 кг). В самом легком весе 
Гобаев в четвертьфинале победил швейцарца Томаса 
Эппа, а в полуфинале разгромил досрочно грузина 
Луку Гвинджилия – 12:1. Решающую схватку с турком 
Мохаметом Каравусом Артем провел уверенно и вы-
играл – 8:3, став чемпионом Европы до 23 лет. 

Золотой почин земляка поддержал Арслан Багаев, 
который прошел в 1/4  финала финна Микко Элькала, а 
в осетинском полуфинале оказался сильнее Арсения 
Джиоева – 5:1. Финал оказался легкой прогулкой для 
борца из Осетии, ведь он досрочно выиграл у Рахима 
Магамадова из Франции со счетом 10:0. В категории 
до 97 кг Сослан Джагаев поочередно победил хозяина 
ковра, Равана Мусаева из Азербайджана, затем – ру-
мына Трипона, а в полуфинале был сильнее турка Ри-
фата Гидака – 3:1. К сожалению, решающий поединок 
сложился не в пользу Джагаева, уступившего молда-
ванину Раду Лефтеру – 1:6 и завоевавшего «серебро».

Также взошла на пьедестал почета мастер спор-
та международного класса, двукратная чемпионка 
России Алина Касабиева. В весе до 62 кг наша спор-
тсменка в четвертьфинале выиграла у полячки Ольги 
Радощук, но в 1/2 финала споткнулась на украинке 
Ирине Бондарь, уступив ей – 4:7. Далее Алина в схват-
ке за «бронзу» одержала чистую победу на туше над 
француженкой Ирис Хиебаух и заняла третье место. 

Отметим успехи борцов-вольников Осетии, выступа-
ющих за другие сборные. В споре супертяжеловесов в 
категории до 125 кг Ален Хубулов в тяжелом финале 
одолел грузина Соломона Манашвили со счетом 6:5 
и стал чемпионом Европы. В весе до 86 кг Арсений 
Джиоев, представляющий Азербайджан, выиграл 
малый финал и завоевал «бронзу».

ДАТА   Вчера в России отмечали День 
библиотекаря  

Еще не все прочитаны 
страницы 

Общероссийский день библиотек был утвержден Указом 
Президента Российской Федерации в 1995 году. Праздник 
приурочен к знаменательной дате: в этот день открылась 
первая публичная библиотека, ныне Российская национальная 
библиотека. 

К.Р. МОВСЕСОВА, 
специалист по связям с 
общественностью Республиканской 
детской библиотеки 
им. Д. Мамсурова

Когда говорят о служителях книжного 
мира, то издавна представляют людей 
устойчивого штампа: скромные и тихие. Но 
времена изменились, поменялся и облик 
библиотекарей. Теперь они – активные, 
владеют современной техникой. Работа 
библиотекаря не так заметна, как труд 
врача или учителя, но влияние, которое 
оказывает на общество их работа, – не-
оценимо. 

Работали в библиотеках настоящие 
светила культуры и науки – это считалось 
очень престижным занятием. В храме кни-
ги трудились, например, баснописец Иван 
Крылов, писатели Иван Бунин, Михаил 
Пришвин, поэты Корней Чуковский, 
Анна Ахматова…

В нашей Республиканской детской би-
блиотеке (РДБ) им. Д. Мамсурова каждый 
читатель может проявить свою индивиду-
альность и показать, на что он способен. 
Именно к нам приходят дети, их учителя, 
родители. Наша библиотека стала для них 
центром саморазвития, их вторым домом, 
центром духовного общения. 

Ученые считают, что книга как пред-
мет человеческого ума выступает не 
только источником знаний, но и одним из 
способов психотерапии. Самый верный 

путь к книге лежит через библиотеку, а 
проводник на этом пути – библиотекарь. 
Книги, которые берут у нас ребята, лечат 
их души, учат их быть добрыми людьми. И 
наши библиотекари вносят свою лепту в 
это «лечение». 

Библиотеку раньше называли «аптекой 
для души». На мой взгляд, это справед-
ливо, ведь лекарства лечат наше тело, а 
книги врачуют нашу душу. Мне кажется, 
что именно библиотеки остерегли мое 
поколение от неправильного пути: нарко-
мании и пьянства. И мы смогли вырасти 
порядочными людьми. 

Из всех профессий наша – одна из са-
мых интересных. Каждый день мы имеем 
возможность погрузиться в мир фан-
тастики, поэзии, науки и техники. Мы 
организуем культурные мероприятия, 
встречи с авторами, литературные чтения, 
музыкальные вечера и другие мероприя-
тия, которые позволяют получить новые 
впечатления и знания. Хочется поздра-
вить всех библиотекарей нашей большой 
страны с праздником и поблагодарить за 
неоценимую работу, за терпение и лю-
бовь к книгам. Пусть благодаря нам дети 
открывают для себя удивительный мир 
сказок и историй, а взрослые вновь на-
учатся мечтать и верить в доброту сердец, 
читатели будут аккуратны, а книжные 
фонды содержатся в идеальном порядке 
и регулярно пополняются! 

Коллектив АО «Радуга» вы-
ражает глубокое соболезно-
вание уборщице ОМТС А. И. 
Шустовой по поводу кончины 
мужа 

ШУСТОВА
Рифана Александровича.
Гражданская панихида со-

стоится 28 мая, в 13 часов, по 
адресу: ул. Ген. Дзусова, 38. 

Администрация и коллектив 
Государственного автоном-
ного учреждения здравоох-
ранения «Республиканский 
офтальмологический центр» 
Министерства здравоох-
ранения Республики Се-
верная Осетия – Алания 
выражают глубокое соболез-
нование врачу-офтальмологу 
А. А. Хинчагову по поводу кон-
чины отца 

ХИНЧАГОВА
Алихана Ивановича.

Администрация, сотрудники 
и обучающиеся МБОУ «СОШ 
им. Т. К. Агузарова, с. Нижняя 
Саниба» выражают глубокое 
соболезнование учительнице 
физики И. Г. Кусовой по пово-
ду кончины мужа 

ХИНЧАГОВА
Алихана Ивановича.

Коллектив МБОУ «СОШ 
№  36» выражает глубокое 
соболезнование учительнице  
английского языка А. А. Хин-
чаговой по поводу кончины 
отца 

ХИНЧАГОВА
Алихана Ивановича.

Администрация, профсо-
юзный комитет и коллектив 
ГБУЗ «Республиканская дет-
ская клиническая больница» 
Минздрава РСО–А выражают 
глубокое соболезнование со-
трудникам детской больницы 
В. Н. и Т. В. Кочиевым по по-
воду кончины отца и дедушки

КОЧИЕВА
Николая Сабаевича.

Коллектив ФГБОУ ВО «Гор-
ский ГАУ» выражает глубо-
кое соболезнование доценту 
кафедры экономики и эконо-
мической безопасности Л. К. 
Болатовой по поводу кончины 
мужа 

ХУТИНАЕВА
Казбека Ибрагимовича.

Коллектив ГБУ ДО «ДМШ 
МК РСО–А» выражает глу-
бокое соболезнование И. В. 
Ивановой по поводу кончины 
тети, заслуженного работни-
ка культуры РСО–А 

ИВАНОВОЙ
Светланы Борисовны.

Гражданская панихида со-
стоится 29 мая, в 13 часов, по 
адресу: ул. Васо Абаева, 61. 

Коллектив ГБУ ПО «Влади-
кавказский колледж искусств 
имени Валерия Гергиева» 
выражает глубокое соболез-
нование преподавателю кол-
леджа И. В. Ивановой по по-
воду кончины заслуженного 
работника культуры РСО–А 

ИВАНОВОЙ
Светланы Борисовны.

Президент, ректорат, про-
фком, коллектив сотрудников 
факультета химии, биологии 
и биотехнологии ФГБОУ ВО 
«Северо-Осетинский госу-
дарственный университет им. 
К. Л. Хетагурова» выража-
ют глубокое соболезнование 
профессору В. Т. Абаеву по 
поводу кончины матери 

АБАЕВОЙ
Ирины Созыркоевны.

ВНИМАНИЕ!
В соответствии с Законом Российской Федерации от 26 июня 1992 г. 

№ 3132-1 «О статусе судей в Российской Федерации» квалификацион-
ная коллегия судей Республики Северная Осетия – Алания объявляет 
об открытии вакантной должности:

    ПРЕДСЕДАТЕЛЯ ЛЕНИНСКОГО РАЙОННОГО СУДА 
      Г. ВЛАДИКАВКАЗА РЕСПУБЛИКИ СЕВЕРНАЯ ОСЕТИЯ – АЛАНИЯ.

Заявление и документы, указанные в п. 6 ст. 5 Закона Российской 
Федерации от 26 июня 1992 г. № 3132-1 «О статусе судей в Российской 
Федерации», принимаются с понедельника по четверг с 10 до 18, в 
пятницу с 10 до 17 (перерыв с 13 до 14 часов) по адресу: 362040, г. 
Владикавказ, пр. Мира, 1, тел. для справок (8672) 40-31-38.

Последний день приема документов –  11 июня 2024 года. 
Заявления и документы, поступившие после указанного срока, к 

рассмотрению не принимаются. 

Коллектив гинекологическо-
го отделения ГБУЗ «РКБСМП» 
МЗ РСО–А выражает глубо-
кое соболезнование родным 
и близким по поводу кончины 
бывшего врача-гинеколога

АБАЕВОЙ
Ирины Созыркоевны.

Коллектив прокуратуры Ре-
спублики Северная Осетия 
– Алания выражает глубокое 
соболезнование родным и 
близким по поводу безвре-
менной кончины старшего 
помощника прокурора Севе-
ро-Западного района г. Вла-
дикавказа 

ДЖИОЕВОЙ
Марины Роландовны.

Коллектив Северо-Осетин-
ского филиала ПАО «Росте-
леком» и Реском профсоюза 
работников связи выражают 
искреннее соболезнование 
родным и близким по поводу 
кончины бывшего сотрудника 
компании

ГАЗЗАЕВА 
Рубена Ильича.

Гражданская панихида со-
стоится 28 мая по адресу: 
с. Комсомольское, ул. Ленина, 
54.
Коллектив ГБУ ПО «Влади-

кавказский колледж искусств 
имени Валерия Гергиева» вы-
ражает глубокое соболезно-
вание родным и близким по 
поводу безвременной кончи-
ны концертмейстера

ПШИХАЧЕВОЙ
Мадины Латифовны.

Коллективы Управления Ро-
спотребнадзора по РСО–А и 
ФБУЗ «Центр гигиены и эпи-
демиологии в РСО–А»  вы-
ражают глубокое соболез-
нование родным и близким 
по поводу кончины бывшего 
помощника врача-эпидемио-
лога ФБУЗ «Центр гигиены и 
эпидемиологии в РСО–А», за-
служенного работника здра-
воохранения РСО–А 

САПУНОВОЙ
Валентины Георгиевны.

Коллектив Северо-Осе-
тинской таможни выражает 
глубокое соболезнование 
А. С. Дзасоховой по поводу 
кончины отца

ЛЕЩЕВА
Сергея Ивановича.

ВНИМАНИЕ!
В соответствии с Федеральным законом «О государственной 

гражданской службе Российской Федерации» Арбитражный суд 
Республики Северная Осетия – Алания  объявляет о проведении 
конкурса по формированию кадрового резерва на замещение 
вакантных должностей государственной гражданской службы 
по старшей группе должностей категории «Обеспечивающие 
специалисты» и по старшей группе должностей категории 
«Специалисты».

Гражданин Российской Федерации, изъявивший желание 
участвовать в конкурсе, представляет личное заявление с соот-
ветствующими документами в отдел государственной службы, 
кадров и архива Арбитражного суда РСО–А до 18.06.2024 по 
адресу: г. Владикавказ, пл. Свободы, 5, 2-й этаж.

Сведения об источнике подробной информации о конкурсе: 
телефон: (8672) 50-53-13; сайт суда: -alania.arbitr.ru
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